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Zusammenfassung

        
Die 3D-Echokardiographie wurde bei 112 Patienten mit einem Matrix Array-Schallkopf durchgeführt. Bei 98 Patienten (87,5 %) konnten qualitativ verwertbare 3D-Akquisitionen erzeugt werden. Die mittlere Untersuchungsdauer betrug 5,5 Minuten. Sowohl bei Klappenvitien und Scheidewanddefekten als auch bei komplexen zyanotischen Vitien kann dieses Verfahren zur besseren morphologischen Beurteilung auch im Kindesalter herangezogen werden. Wir schlussfolgern, dass sich diese Methode ergänzend zur konventionellen 2D-Darstellung als eine hilfreiche diagnostische Methode erweist.


      
        
Abstract

        
3D-echocardiography using a matrix array transducer was performed in 112 patients. In 98 patients (87.5 %) we were able to acquire adequate 3D-data. The mean time for the 3D-examination was 5.5 min. In valve lesions, septal defects and complex cyanotic heart disease 3D-echocardiography was a confident and helpful innovation for better assessment of the intracardiac morphology in pediatric patients. We conclude that 3D-echocardiography is a useful addition to the conventional 2D-echocardiography.
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